保健便り



令和6年10月2日

渋川青翠高等学校

10月10日は「目の愛護デー」

スマホやパソコン、コンタクトレンズ、エアコンの刺激などが原因で、目が乾燥してダメージを受けることがあります。最初は眼が少し疲れたり、乾いたりする「疲れ目」から始まり、そのまま同じ生活を続けるとドライアイになることもあります。ドライアイは「目が乾く」だけではなく、角膜の傷や、その傷からの感染症、見えにくさにつながることもあるため、気を付けて生活しましょう。



まばたきは

D

目がしょぼしょぼして見にくくなったときは、目が疲れている証拠。そんなときは「まばたきをするといい」と聞いたことはありませんか。

実はまばたきをするだけで目の休憩になります。目はピントを合わせるとき、筋肉に力を入れています。その状態が続くと目が疲れてしまいます。でもまばたきをすると、目の周りの筋肉が動いて、ストレッチしているような状態になり、目が休まります。

ゲームや読書に熱中するとまばたきの回数 が減ります。意識してまばたきして、目を休 めましょう。

ただ、それだけでは不十分。他にもこの3 つをして、目の休憩を取り入れましょう。







遠くを見る

目を温める

日を動かす

日常生活にプラス





① まばたきケア

涙はまばたきの刺激によって分泌され、目の表面に行き渡ります。回数だけでなく閉じる強さも意識。時々ぎゅっと目をつぶるのを繰り返してみて。



② あたためケア

油分は、まぶたの内側のマイボーム腺から出てきます。 目を温めると固まった余分な油分が溶けて出てきやす くなります。

ホットタオルやホットアイマスクのほか、温かい手のひらで目を包むのも◎



③ 湿度ケア

涙を蒸発しやすくする乾燥も目の健康の大敵。加湿器で部屋の湿度を調整し、エアコンの風が顔に直接当たらないようにしましょう。

- □目がかすむ
- □目がしょぼしょぼする
- □目が乾く
- □目が赤い
- □目の奥が痛い
- □目に異物が入っている
 - 感じがある
- □ まぶたが重い
- □ 頭痛がする
- □ 吐き気がする
- □肩こりがひどい



れでも改善しないときは、早めに眼科を休ませてあげましょう。エックが多いほど、目が疲れているか

眼科の受診が済んでいない人には、10月中に「受診のおすすめ」を再配付します。